

Al pueblo de México
Al las Organizaciones de la Sociedad Civil
A la comunidad de San Mateo del Mar

Las organizaciones abajo firmantes observamos con preocupación los recientes actos de hostigamiento contra Monapaküy Organización Comunitaria y sus integrantes, expresamos nuestro más firme apoyo a quienes en días recientes han sufrido una campaña de descrédito llena de infundios en redes sociales digitales, particularmente Facebook, a raíz de la intensificación de los conflictos de carácter político y electoral al interior de la comunidad ikoots de San Mateo del Mar, en Oaxaca.

Entre los distintos tipos de señalamientos de los que han sido objeto, se les acusa de defraudar a la población entorno al tema de la reconstrucción, lo cual carece de fundamento. Los recursos que se han otorgado a proyectos impulsados por Monapaküy para tal efecto, han sido donados en su mayor parte por individuos y fundaciones, a través de organizaciones de la sociedad civil que rinden cuentas ante sus donantes a través de auditorías y ante las autoridades hacendarias.

Reconocemos el trabajo comprometido de las y los integrantes de Monapaküy como el de procurar autogestión de las comunidades preservando y recuperando los saberes tradicionales. Monapaküy en este sentido, ha sido ejemplo del trabajo que se desarrolla en diversos ámbitos después de la emergencia y en pro de la reconstrucción del tejido social.

Entendemos que el territorio no es solamente un pedazo de tierra, sino un lugar de relaciones multidimensionales e históricas y la defensa del mismo es una acción que surge de la necesidad de resistir formas de vida hegemónicas que han afectado principalmente a los pueblos originarios. Históricamente quienes luchan por cuidarlo y preservarlo de la voracidad de los grandes intereses económicos y políticos, han sido atacados.

Si bien en muchos lugares existen diferencias políticas al interior de las comunidades, nunca habíamos visto tal grado de confrontación y hostilidad hacia una organización de base. No es nuestra intención abonar a una mayor conflictividad dentro de la comunidad de San Mateo del Mar, por el contrario. Sin embargo, consideramos necesario mostrar firmemente nuestro respaldo a Monapaküy, mujeres y hombres cuyo trabajo en defensa del territorio surge de un interés genuino por cuidar de su comunidad, sus formas y relaciones sociales, ambientales y culturales; y por tanto, su propia existencia como Ikoots. Exhortamos a otras organizaciones que han trabajado o conocen el trabajo de Monapaküy Organización Comunitaria, a hacer público su apoyo.

Atentamente



COOPERACIÓN
COMUNITARIA

